
委　 員 防犯カメラ設置事業について、１台あたりの設置金額に部署ごとに差がありますが

種類の違いによるものでしょうか。

事務局 防犯カメラにつきましては所管課の要望によるものとなっておりますが、不法投棄対

応であるとか、施設の防犯であるとか、目的により必要とされるカメラの機能により設

置金額に差が出ています。

委　 員 防犯カメラの管理ですが、誰が管理するのですか。管理の予算は確保されている

のでしょうか。

事務局 防犯カメラの維持管理につきましては、所管部局が担当いたします。指定管理施設

の場合は、指定管理者又は指定管理施設を所管する部局が担当いたします。

録画した画像データの管理ですが、防犯カメラ設置要綱により管理責任者を置き、

映像の保存期間を最大１ヶ月とするなどとし対応しています。

委　 員 防犯カメラの設置要望が全体で1,114件ありますが、設置５カ年計画では30台の

計画となっています。あまりにも少ないのではないでしょうか。

事務局 当初設置要望のうち、学校、通学路、公園、市営住宅駐車場などが１００台を超え

る大口要望となっています。現在は所管する担当部局に台数の精査を求めてい

るところです。まず公共施設の犯罪抑止を目的として計画を進めておりますが、５

カ年計画終了後の取組み、大口要望に対する対応を今後、検討していく事

になります。

委　 員 新ときわスケートセンター、日新温水プールなどは指定管理施設だと思いますが、

指定管理施設への防犯カメラの設置は市が行なうのですか。

指定管理者が設置すべきもののような気がしますが。

事務局 これらの施設は管理業務について市が委託しています。施設での犯罪を抑止して

いくという考えで、市の取り組みとして市が防犯カメラを設置しています。

委　 員 では壊れた場合は市が直すことになりますね。

事務局 原因にもよりますが、経年劣化の場合は市で更新することになります。それ以外の

原因での破損の場合、その都度、指定管理者と協議の上、判断していくことになり

ます。

委　 員 大口要望の件ですが、例えば市営住宅駐車場は300台とありますが、これは全て

の駐車場を網羅したいという要望なのでしょうか。
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事務局 要望時点での所管課の考えとしては、全ての駐車場をカバーしたいという最大限

の台数と確認しています。これを精査していただき、設置の仕方、他機材の活用

等で要望台数を凝縮できないかを今後、協議していく事になっています。

委　 員 犯罪抑止が目的であれば、例えばダミーカメラ等を活用し、できれば学校や通学

路など子供が使うところにより多く配置して欲しい、優先して欲しいと考えています

ので、よろしくお願いします。

事務局 貴重なご意見をいただきました。ダミーカメラや人感センサー付ライトなど色々な

機材を活用し、工夫して進めていく必要があると認識しています。

委　 員 私は町内会の役員をしているのですが、防犯協会からいただく防犯便りですが、

紙で印刷されて配布されています。各戸に配布するとか回覧するのも難しいので、

町内会のフェイスブックにスキャナーで取り込んだりやデジカメで撮影してアップし

ています。防犯だよりをデータで提供していただけたら便利なのですが。

事務局 他の町内会さんからも同様のご意見をいただいております。市の媒体を使って、

データ提供が可能か、確認のうえ対応したいと思います。

委　 員 春休み、夏休みなどに子供のたまり場などをパトロールしています。指導の際、

暴力団がらみの子供がいたり、トラブルが発生することがあります。

例えばこの地域に暴力団事務所がありますとか、暴力団員が住んでいます等の

情報を行政から公開できるものなのでしょうか。

その地域をパトロールしないということでなく、事前に情報を把握できれ

ばトラブル回避できる場合もあると思いますので。

事務局 担当部局と連携の上、情報提供が可能なのか、可能とすればどういう情報を提供

する事ができるのか、確認させていただきたいと思います。

委　 員 資料に「防犯灯と街路灯の維持管理の取組み」とありますが、防犯灯と街路灯

の違いは何ですか。自分なりに調べてみたのですが、各自治体により「明るさ」、

「設置形態」、「目的」と基準がバラバラなのですね。苫小牧市の基準はどのよう

なものでしょうか。

事務局 庁内でも市民生活課、道路維持課がそれぞれに取り組んでいるところですが、

苫小牧市の明確な基準について確認させていただきます。

委　 員 苫小牧警察署の協議会委員をやっておりまして、その中でセンサー付ライ

トが低価格で取り付けも簡単で入手もしやすく、防犯上とても効果がある

とのお話でした。この懇話会でもセンサー付ライトの普及について、視野

に入れていただければと思います。

司　会 それでは、①地域パトロールにおける行政からの情報提供の件、②防犯だ

よりのデータ提供の件、③防犯灯と街路灯の区分についての苫小牧市の基

準の件、以上３点について次回懇話会までに事務局に確認していただきた

いと思います。


